

esta á nuestros nacionales prisioneros. Hoy se les obsequiará como teníamos anunciado con una comida en la plaza de toros. El señor jefe político ha publicado dos ablocaciones, una á los beneméritos prisioneros, y otra á los habitantes y milicianos de esta capital; ambas con alusión á la cívica solemnidad que se prepara.

#### NOTICIAS DE VALENCIA.

*Dia 28 de marzo.* La brigada rebelde que se titula Castellana, compuesta de dos batallones, llegó á Tuejar la noche del 25. En Chelva continúa el cabecilla Mas con 245 caballos, y Viscarro con un batallón que tendrá unas 200 plazas.

—En la mañana de ayer ha entrado en esta capital, procedente de Murviedro, una brigada del ejército del centro, compuesta de los batallones de Almansa, Ciudad Real y 6.º ligero, á proveerse de vestuario, y esta misma tarde ha regresado al mismo punto para reunirse al resto de la division.

*Idem 29.* El comandante militar de Liria con fecha de ayer anuncia haber entrado en Loza la titulada brigada castellana, el batallón de Viscarro y 200 caballos al mando del cabecilla Mas; y despues de una pequeña detencion en aquel punto, haberse dirigido por el mas de la Villa á Pedralba.

—Posteriormente se ha recibido comunicacion de haber entrado en Chiva la caballería facciosa á las diez de la mañana de hoy, siguiendo detras la infantería.

—Hoy han entrado en esta capital los prisioneros caugeados en número de unos 340, entre ellos el brigadier Solano, y sobre 30 oficiales: vienen la mayor parte andrajosos, debiendo los que han llegado mejor vestidos, esta decencia á la filantropía de los pueblos; que se han apresurado á hacerles sentir la diferencia que hay de estar entre racionales á vivir entre fieras.

*Idem 30.* La faccion de Rufo ha conducido á Montan la gran cantidad de trigo y arroz que robó en el camino real de Aragon.

—Hace tres dias se hallaba Cabrera en Onda con 3 batallones.

—La faccion que se hallaba en Chiva se ha dirigido á Turis, y desde allí ha pedido gran cantidad de raciones á los pueblos de la ribera.

—Cabrera ha salido de Onda sin indicarse su direccion. Forcadell permanece en Alcora con 200 hombres contando los quintos, y estos con muchos paisanos de Alcora, provistos de los utensilios necesarios, estan ocupados en formar parapetos en el cerro de S. Cristóval hasta el sitio donde se dió la accion, y entre dichos hay otro parapeto circunvalado.

—Enfrente de Lucena permanecen algunos grupos de facciosos; pero hasta el presente no se hace fuego ni por los sitiadores ni de dentro de la plaza.

Ayer noche entró en Villareal una partida facciosa mandada por un oficial, quien se llevó preso al alcalde por no haber aprontado el pedido de raciones, y se retiró á Onda de donde habia salido.

—La partida volante del distrito de Liria al mando del intrépido *Truquet* sostuvo el dia 28 un choque con una partida de 70 infantes y 20 caballos facciosos en el llano de Orguera, inmediato á la sierra de Rodenas. Ya iban los facciosos en dispersion y con la pérdida de 6 muertos, varios heridos y una porcion de armas; pero reforzados con 80 caballos y mas infantería, el valiente *Truquet* hubo de refugiarse á Cuarte, lo que consiguió por su conocimiento del terreno, sin mas pérdida que 2 soldados heridos y un ca-

ballo muerto.

*Idem 31.* Segun las últimas comunicaciones, la faccion hizo ayer desde Turis movimiento de retroceso sobre Siete-aguas, probablemente con direccion á las acostumbradas madrigueras de Chelva.

—Al pasar los rebeldes por las inmediaciones de Bañol en su retirada, salieron á hostilizarlos los nacionales y guarnicion de aquel punto, causándoles cuatro muertos, entre ellos dos titulados capitanes, teicado por nuestra parte un nacional herido.

#### CORRESPONDENCIA DEL CASTELLANO.

*Segorbe 27 de marzo.* Ayer fueron caugeados en el llano de la Esperanza, á media hora de esta ciudad, el brigadier D. Ramon Solano, 35 oficiales y hasta 400 hombres de la clase de tropa, conducidos de los depósitos de Beceite, con el brigadier faccioso D. Pedro Miranda é igual número de oficiales y tropa facciosa que habia en este depósito, de los traídos de Cádiz á Valencia y de allí á esta ciudad.

Al llegar á la puerta de Teruel fueron recibidos nuestros prisioneros con muchos vivas y aclamaciones y música militar: luego al señor brigadier Solano y señores oficiales se les obsequió con una abundante y decente comida en el palacio del gobernador de esta plaza, y á los soldados se les proporcionaron camisas, pantalones etc. pues venian bastante andrajosos. Son ya tres dias los canjes que se han celebrado en pocos dias; á los que han concurrido un gentío inmenso de todas clases y sexos, tanto de esta ciudad como de los pueblos inmediatos, y ha reinado el mayor orden y armonia entre ambas tropas y espectadores.

*Burgos 31.* Repetidos extraordinarios pasaron con urgencia esta noche al cuartel general que se hallaba en Lerma. De aqui se presumió desde luego que alguna grande novedad debiera ocurrir en el ejército que guarda las orillas del Ebro, y se aumentaron las sospechas con la repentina llegada á esta del general en jefe y la division que milita bajo sus inmediatas órdenes. Mañana á las cuatro de la madrugada se pone en marcha; mas no sabemos si se dirigirá á Briviesca como punto mas central, ó si declinará sobre la izquierda ó derecha de aquella villa. Las opiniones no estan todavía fijas sobre los acontecimientos que hubiesen podido tener lugar sobre la una ó la otra parte. Hay quien dice que doce batallones facciosos forzaron á replegarse á la division Buerens que formaba el ejército de la izquierda, y que despues de conseguido se habian vuelto seis á las provincias, dirigiéndose los restantes hácia Santa Casilda, que dista de aqui seis leguas. Segun otros, parece ser que la faccion del conde de Negri habia revuelto sobre Iriarte en las inmediaciones de Belorado, y que se habia empeñado un serio ataque. Hasta mañana no será facil saber positivamente lo que ambos rumores tengan de cierto ó de falso. Si el correo no sale tan temprano como acostumbra, escribiré á vd. lo que pueda adquirir.

Negri con los suyos estaba en Cameros de la Sierra. Merino vaga por sus antiguas madrigueras, y estos dias andaba en acecho de los movimientos del general en jefe, sin duda para comunicarlos á sus consortes los expedicionarios.

Se asegura que han llegado á Losa ocho batallones facciosos, y que intentan pasar adelante. La faccion del infame Negri salió de Ezcaray el 29 con direccion á Soria, y Ribero que aqui decian le salta al encuen-

tro desde la Rioja, ha ido á Medina con seis batallones: de modo que por lo visto solo Iriarte sigue á la faccion. Cuando esta atravesó por las inmediaciones de la Briyula, dió la casualidad de pasar seis carros cargados de tocino, arroz y tabaco, cuya provision les vino hajada del cielo, porque en el acto lo repartieron todo por plazas, tocando á cada faccioso tres libras de tocino, algunas de arroz y tres paquetes de cigarros; con lo que fue dia de boda, y mataron el hambre canina que les devoraba.

*PALENCIA 1.º* El general en jefe pidió anteayer se le remitiesen á Lerma 1500 arrobas de harina y 600 fanegas de cebada; y ayer se le enviaron con mas 3000 pares de zapatos y bastante herraje, que habian llegado de Leon. Fue falso lo de nueva incursion facciosa. El destacamento de Saldaña ha cogido 4 ó 5 rebeldes de á caballo.

#### MADRID.

En la *Gaceta* de ayer se inserta una circular del ministerio de la Gobernacion, trasladando una real orden expedida por el de España, para que se suspenda la exaccion de las cuotas asignadas á los súbditos ingleses y franceses establecidos en España para la anticipacion de 200 millones y contribucion extraordinaria de guerra; pero no tendrá lugar la suspension en la parte de dichas cuotas ó en el repartimiento que recaiga solamente sobre la propiedad territorial de los espesados súbditos franceses é ingleses.

La *Gaceta* trae hoy el parte que remite el general en jefe del ejército del norte, de la sorpresa que en 17 del anterior hizo el coronel Zurbaan en algunos pueblos facciosos inmediatos á Vitoria. Ya dimos á tiempo noticia de este suceso á nuestros lectores.

Por noticias recibidas en el ministerio de la Gobernacion se sabe que la faccion de Basilio, despues de haber estado en Almaden, salió de allí el 28 del pasado para Porzuna, en donde estuvo el 29: que el 31 se hallaba á cuatro leguas de Yébenes, donde tal vez habria vuelto á entrar si el general Pardiñas no se le hubiese anticipado, saliendo para ello de Toledo en la madrugada del 31; y que por último el general Flintner se habia movido hácia Daimiel con el objeto de encontrar á la faccion.

Por noticias estrafociales se sabe que el 30 se hallaba dicho general Flintner en Puerto-Lapiche, y creia que el enemigo iba hácia Almodovar del Campo, lo que no se ha realizado. El general Pardiñas ha recibido orden del gobierno de tomar el mando de todas las fuerzas que operan en la Mancha.

La *España* de hoy dice que tiene motivos para afirmar que Basilio no ha hecho en las minas del Almaden los destrozos que eran de temerse.

Parece que el dia 29 del anterior se presentaron ocho batallones facciosos en el valle de Losa. El general Buerens no tenia mas que cuatro batallones; pero se reunia con otros seis el general Ribero. El conde de Luchana estaba en Burgos el 31.

Algunos asturianos que acaban de llegar de su pais dando rodeos, dicen que los facciosos expedicionarios no han podido penetrar en el principado por el recio temporal de nieve, de que estan cubiertas las sierras hasta mas de la altura de un hombre. Tal